

目の不自由な方に「ひろしま市議会だより」の点字版とカセットテープ版を発行しています。希望される方がいらっしゃいましたら、ご連絡ください。(申し込み、問い合わせ) 市議会事務局秘書広報室広報担当 ☎504-2439 FAX504-2448

市長の施政方針に対する 質疑及び一般質問



第3回定例会・本会議
◎発言順に掲載(※紙面の都合上、1人2問以内で掲載しています。質問内容は、発言議員本人の提出によるものです。)

発言項目

◎発言順に掲載

●元田賢治

(自民党・保守クラブ・南区)

市長の所信表明

都市内交通施策の推進

教育制度

●木戸経康

(自由民主党・安佐北区)

豪雨災害被災地の復興

公共交通体系の整備

保育園及び放課後児童クラブ待機児童対策

安佐北区のまちづくり

●安達千代美

(公明党・安佐南区)

「迎える平和」の推進

まち・ひと・しごと創生総合戦略の策定

発達障がい児の支援

妊娠・出産に関する環境整備

五日市地区の給食センターの建設

替え

●定野和広

(市政改革ネットワーク・西区)

国道2号高架延伸事業

広島西飛行場跡地の活用

平和への取り組み

教育

●中森辰一

(日本共産党・西区)

安保法制

かき船「かなわ」の問題

放課後児童クラブ

子どもの医療費補助制度

豪雨災害の被災者支援と「復興ビジョン」



元田 賢治
自民党・保守クラブ (南区)

200万人広島都市圏構想

16市町の現状を踏まえ、各市町との連携をどのようにしようとしているのですか。

質問

近隣16市町は地形、人口規模が様々です。産業構造面では12市町において総生産に占める製造業の構成比が全国平均を上回り、中でも機械器具製造業の集積に特色があります。加えて高次都市機能の立地・集積の面では市町により生活利便性に大きな差が生じている状況です。連携に当たっては、様々な特色を有する各市町の、それぞれの強みを伸ばし、弱みを相互に補う形で進めていきたいと考えています。

質問

交通結節点において、タクシール待機場、タクシール降乗場をどのような考え方で整備するのですか。

回答

タクシールは重要な公共交通機関です。主要な交通結節点の整備に当たっては、乗り継ぎ利便性の向上などを図るため、バス乗降場と同様、タクシール待機場や乗降場を設置することを基本としています。今後、再整備を行う広島駅南口広場や西広島駅南口広場についても、構造や配置などを十分に検討した上で設置することとしています。

近隣16市町は地形、人口規模が様々です。産業構造面では12市町において総生産に占める製造業の構成比が全国平均を上回り、中でも機械器具製造業の集積に特色があります。加えて高次都市機能の立地・集積の面では市町により生活利便性に大きな差が生じている状況です。連携に当たっては、様々な特色を有する各市町の、それぞれの強みを伸ばし、弱みを相互に補う形で進めていきたいと考えています。



広島駅南口タクシール乗り場

都市内交通施策の推進

質問

交通結節点において、タクシール待機場、タクシール降乗場をどのような考え方で整備するのですか。

回答

タクシールは重要な公共交通機関です。主要な交通結節点の整備に当たっては、乗り継ぎ利便性の向上などを図るため、バス乗降場と同様、タクシール待機場や乗降場を設置することを基本としています。今後、再整備を行う広島駅南口広場や西広島駅南口広場についても、構造や配置などを十分に検討した上で設置することとしています。



安達 千代美
公明党 (安佐南区)

世界の指導者の被爆地訪問の実現

被爆70年の節目の年、唯一の戦争被爆国である我が国が、核兵器使用の惨禍の実態を核兵器廃絶への強い願いと共に国内外に発信することとは有意義です。「迎える平和」の観点から本市において取り組まれている「国際会議の誘致」について、また、2020年のNPT再検討会議の広島誘致について今後の取り組みをお伺いします。

質問

為政者などが参加する国際会議を本市で開催することは、核兵器廃絶と世界恒久平和の実現を願う広島市民の思いを伝えるまたとない機会であり、積極的に誘致に取

質問

五日市地区の学校給食センターを集約化し民設民営の手法で建て替える計画がありますが、新たなセンターでの安全でおいしい給食の担保や食育の推進についてお伺いします。

回答

市が献立や調理指示書を作成し、食材の品質規格や調理に係る衛生管理基準などを定めるなどして、安全でおいしい給食の提供を担保したいと考えています。また、事業者選定時に、食育の推進など児童のメリットになる独自の提案も求めています。

為政者などが参加する国際会議を本市で開催することは、核兵器廃絶と世界恒久平和の実現を願う広島市民の思いを伝えるまたとない機会であり、積極的に誘致に取



五日市北地区学校給食センター

民間丸投げの給食センターは中止を

質問

五日市の三つの学校給食センターを廃止し、民設民営の1万2000食規模の給食工場を設置するとしていますが、あるべき学校給食からは大きな後退です。学校給食にふさわしくない民設民営計画は考え直してください。

回答

食材の安全性について、公共、民間にかかわらず法令などで厳格に定められています。市が給食実施主体者としての責務を果たしつつ、民間のノウハウなどを活用し、より一層安全でおいしい学校給食を確実に提供していくと、市民の思いを十分に反映させていきたいと考えています。



中森 辰一
日本共産党 (西区)

戦争法案は憲法違反

「安保法案」を通した戦争に加担することになりかねません。憲法審査会では参考人の憲法学者全員が憲法違反と断りました。平和都市ヒロシマとして、憲法違反の法案には反対との声をあげてください。

質問

今回の安全保障に関し、しっかりと熟議を重ねていただきたいと訴えてきたところで、国政レベルにおいて、国民世論を踏まえ、国政に関する立場の方々がお互いの意見を十分に反映し、今こそ熟議を重ねていただくことが大切だと考えています。

質問

現在、地域からの提示「ビジョン」に対するご意見を踏まえながら、災害に強い病院づくりに向け、①水害、液状化、交通遮断などの災害リスク、②多数の被災傷病者を受け入れるための十分なスペースの確保、③ライフラインの確保、などの観点から改めて建て替え計画の検証を行っているところで、

回答

現在、地域からの提示「ビジョン」に対するご意見を踏まえながら、災害に強い病院づくりに向け、①水害、液状化、交通遮断などの災害リスク、②多数の被災傷病者を受け入れるための十分なスペースの確保、③ライフラインの確保、などの観点から改めて建て替え計画の検証を行っているところで、

待機児童対策を急げ

質問

保育園待機児童ゼロ目標を達成できないか。また放課後児童クラブの待機児童は何人で、今後どう対応するのですか。

回答

入園希望者個々の具体的な状況を見通せたこと、取り組むべき重要な都市基盤整備事業です。事業の進め方については、事業差し止め訴訟の審理結果や交通の状況を踏まえ、現時点では見通しが明るい状況です。

住宅団地活性化対策を

質問

人口減少などにより、厳しい局面に直面しているのが安佐北区の住宅団地です。住宅団地の活性化について、今後、市としてどう取り組んでいくのですか。

回答

平成25年度から住宅団地活性化に向けた総合的な対策を検討し、本年3月に方針を取りまとめました。この方針に据りた施策を基本に、今後、具体的に取組むための補助事業などを実施し、住み続けられるまちづくり、多様な世代が集い、心通い合う地域コミュニティの再生を目指したいと考えています。



木戸 経康
自由民主党 (安佐北区)

高架延伸せひとも推進

質問

国道2号高架は計画通り平野町までの延伸により初めて効果が表れます。既に開通した区間では明らかに騒音、振動、事故が軽減されています。事業の優先順位と必要性についてどのように認識していますか。

回答

必要性が高い事業と認識しており、本市が取り組むべき重要な都市基盤整備事業です。事業の進め方については、事業差し止め訴訟の審理結果や交通の状況を踏まえ、現時点では見通しが明るい状況です。

跡地に新たなにぎわいを

質問

西飛行場跡地は用地買収の必要がない公有地です。この場所の新たなにぎわいづくりに早急に取り組まなければなりません。民間事業者がいまだ公募に至らないのであれば、ヒアリングの対象事業者をもっと増やしてはどうですか。

回答

現在、広島県ともヒアリングを行っています。ヒアリングの相手方を増やすことは、質が高く実現性の高いアイデアを得る有効な方策であると、考えており、新たなヒアリングの準備を進めているところです。



定野 和広
市政改革ネットワーク (西区)

安佐市民病院の移転再検討

質問

市長は所信表明で安佐市民病院建て替えについて、「災害に強い病院づくりの観点から建て替え計画をあらためて検証していく」としていますが、今後、どういう検証をしていくのですか。

回答

現在、地域からの提示「ビジョン」に対するご意見を踏まえながら、災害に強い病院づくりに向け、①水害、液状化、交通遮断などの災害リスク、②多数の被災傷病者を受け入れるための十分なスペースの確保、③ライフラインの確保、などの観点から改めて建て替え計画の検証を行っているところで、

子どもの貧困対策強化を

質問

貧困状態にある子どもを支援していくには、学校への「スクールソーシャルワーカー」の配置の拡充が必要であると思いますが、本市はどのように考えていますか。

回答

スクールソーシャルワーカーの対応件数が増加し、福祉部門との連携が必要となるケースも増加している現状から、増員が必要であると考えています。今後、国における「子供の貧困対策に関する大綱」に基づきスクールソーシャルワーカーの配置拡充の動向なども踏まえながら、適切に対応していきます。



山内 正晃
市民連合 (安佐北区)



保育園待機児童ゼロ目標を達成できないか。また放課後児童クラブの待機児童は何人で、今後どう対応するのですか。



西飛行場跡地

西飛行場跡地は用地買収の必要がない公有地です。この場所の新たなにぎわいづくりに早急に取り組まなければなりません。民間事業者がいまだ公募に至らないのであれば、ヒアリングの対象事業者をもっと増やしてはどうですか。



安佐市民病院

現在、地域からの提示「ビジョン」に対するご意見を踏まえながら、災害に強い病院づくりに向け、①水害、液状化、交通遮断などの災害リスク、②多数の被災傷病者を受け入れるための十分なスペースの確保、③ライフラインの確保、などの観点から改めて建て替え計画の検証を行っているところで、